

A 15 años de su muerte publican la correspondencia del escritor argentino

Querida Familia, la novela inédita de Manuel Puig



AGUSTÍN GÓMEZ / EFEAGF

Cuando la académica Graciela Goldschmidt leyó la correspondencia de Manuel Puig con su familia, supo que era lo que todos estaban esperando. Descubrió el manuscrito del autor de *El beso de la Mujer Araña*, en 1981, versiones y ediciones sonaban con encontrar una novela inédita. Incluso hubo alguno que presentó un manuscrito apócrifo en una editorial asegurando que era un falso legítimo. Pero no. "La novela inédita son estas cartas", le dijo Graciela al hermano y albacea del escritor, Carlos Puig.

Una novela de novela ficticia sobre un joven llamado Manuel Puig que parte a Europa con 23 años a entallar cine y regresa a Buenos Aires seis años después convertido en escritor. "Es la historia de cómo lucyen artistas. Cómo ese chico se transforma en Puig", precisa Graciela Goldschmidt, desde Argentina.

Esa es la novela que conforman las 172 cartas que Puig envió a los suyos entre 1956 y 1962 y que

► En 1956 el autor de *El Beso de la Mujer Araña* se embarcaba a Roma. Era un joven de 23 años que quería convertirse en cineasta. Regresó seis años después, transformado en escritor y con un manuscrito en la maleta: *La Traición de Rita Hayworth*, su primera novela, fundadora del pop en la narrativa latinoamericana. La historia íntima de esa transformación es la que narran las 172 cartas que integran el primer volumen de su epistolario, recién aparecido en Argentina.

integran *Querida Familia*, primera volumen de su correspondencia inédita. Publicado en Argentina por el sello Eritropis y próximamente en España por Seix-Barral, aparece a 15 años de su muerte, que se cumplierá el 22 de julio.

Querida Familia fue presentado en la reciente Feria del Libro de Buenos Aires, donde se realizó un homenaje a Puig. No será el úni-

co: el próximo martes 22 será objeto de un seminario organizado por la Universidad de Nueva York, donde se estrenará el documental *Puig 95%* de Juventud (título de un proyecto de novela que no llegó a desarrollar), de Mauro Martínez.

Perón no es solo: en octubre aparecerá su Teatro Completo, integrado por las obras *El Beso de la*

Mujer Araña, *Bajo un Mandarín de Estrellas*, *Misterio del Rastro de Rosas* y *Tres Unicóndrinas Manos*, y en 2006, el volumen II de su epistolario, *Cartas desde Nueva York y Iós de Janeira (1963-1982)*.

El diálogo

"Después de leer dos libros de

Puig sé cómo hablan sus personajes, pero no sé cómo escribe

Puig, no conozco su estilo", decía Juan Carlos Onetti. El reproche del escritor uruguayo añade, a su vez, a una de las vías rutas de Puig: "Escrive en todos los estilos, trabaja todos los registros y los tonos de la lengua", dice Ricardo Piglia.

En estas cartas puede escucharse la voz de Puig: es un diálogo cantante en el que aso-

Querida familia, la novela inédita de Manuel Puig [artículo] Andrés Gómez Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Querida familia, la novela inédita de Manuel Puig [artículo] Andrés Gómez Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)